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福 祉 環 境 委 員福 祉 環 境 委 員福 祉 環 境 委 員福 祉 環 境 委 員 会会会会 記記記記 録録録録    

平成 26 年 11 月 28 日(金) 

第 ２ 委 員 会 室 

11 時 40 分～11 時 55 分 

【委 員】 芦谷委員長、田畑副委員長、足立委員、柳楽委員、道下委員、平石委員 

澁谷委員、西村委員 

【執行部】小澤健康福祉部長、杉本健康福祉部次長 

     川﨑市民生活部長、久保田市民生活部次長 

山本上下水道部長、大島上下水道部次長 

【事務局】外浦書記 

 議 題 

１ 所管事務調査事項について・・決定分・・決定分・・決定分・・決定分    (1)(1)(1)(1)他市に先駆けて行っている特質すべき事業（単独事業）について他市に先駆けて行っている特質すべき事業（単独事業）について他市に先駆けて行っている特質すべき事業（単独事業）について他市に先駆けて行っている特質すべき事業（単独事業）について    (2)(2)(2)(2)浜田市の介護施設の状況について浜田市の介護施設の状況について浜田市の介護施設の状況について浜田市の介護施設の状況について    (3)(3)(3)(3)浜田市内の訪問看護事業所数について浜田市内の訪問看護事業所数について浜田市内の訪問看護事業所数について浜田市内の訪問看護事業所数について        浜田自治区以外の訪問看護の利用数について浜田自治区以外の訪問看護の利用数について浜田自治区以外の訪問看護の利用数について浜田自治区以外の訪問看護の利用数について    (4)(4)(4)(4)簡易水道事業の上水道事業への統合に係る課題について簡易水道事業の上水道事業への統合に係る課題について簡易水道事業の上水道事業への統合に係る課題について簡易水道事業の上水道事業への統合に係る課題について    

２ 12 月 9 日(火)の委員会審査日程等について 

            了解了解了解了解    ※その他※その他※その他※その他    で、財産等についての調査事項の説明を受けるで、財産等についての調査事項の説明を受けるで、財産等についての調査事項の説明を受けるで、財産等についての調査事項の説明を受ける    

３ その他  なしなしなしなし 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 
       

12 月 9 日(火) 10 時開催の福祉環境委員会における予定議題 １ 付託議案審査   1 議案第 81 号 浜田市乳幼児等医療費助成条例の一部を改正する条例について 2 議案第 82 号 浜田市国民健康保険条例の一部を改正する条例について 3 議案第 89 号 指定管理者の指定について（浜田市火葬場） 4 議案第 90 号 指定管理者の指定について（浜田市旭火葬場） 5 議案第 91 号 指定管理者の指定について（浜田市弥栄火葬場） 6 議案第 92 号 指定管理者の指定について（浜田市三隅火葬場） ２ 執行部報告事項  ⑴臨時福祉給付金・子育て世帯臨時特例給付金について ⑵浜田市新型インフルエンザ等対策行動計画(最終案)の策定について ⑶国保診療所医師の浜田医療センターへの移籍について ⑷浜田地区広域行政組合 第6期介護保険事業計画（概要）について ⑸浜田市高齢者福祉計画（概要）について ⑹浜田市障がい福祉計画（概要）について ⑺浜田市認知症高齢者等のSOSネットワーク事業（案）について ⑻子ども・子育て支援新制度について ⑼浜田市子ども・子育て支援事業計画（概要）について ⑽浜田市国民健康保険及び後期高齢者のドック事業自己負担金の改正について ⑾ごみ収集カレンダーのレイアウト等の変更について ⑿エコクリーンセンター直接搬入手数料の改定について ⒀エコクリーンセンター特別開場日の増設について ３ 所管事務調査  ４ その他 
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【議事等の経過】 

〔  11時 40分 開議 〕 

芦谷委員長  ただ今から福祉環境委員会を始めます。出席委員は８名で定数に達

しています。委員会を開催しますが、お手元のレジュメに沿って進め

てまいります。 

１１１１    所管事務調査事項について所管事務調査事項について所管事務調査事項について所管事務調査事項について    

  １点目ですが、これについては来る９日の該当委員会で、所管事務

調査事項があれば、執行部の準備もありますので事前に出しておいて

ください。何かございましたら委員からお願いします。足立委員。 

足立委員  まず、浜田市内全体の訪問看護事業所の数をもう一度。把握は一応

しているつもりですけど、もう一度教えていただきたいというのと、

浜田自治区以外の方の訪問看護の利用状況です。それが分かれば欲し

いと思います。 

芦谷委員長  訪問看護事業所の概要と、浜田自治区以外の訪問看護事業所の利用

状況。 

足立委員  利用者の利用状況を教えていただきたいなと。 

芦谷委員長  執行部いかがでしょうか。 

健康福祉部長  事業所の数と、浜田自治区以外の訪問看護利用者の数ですね。 

足立委員  そうですね。 

健康福祉部長  分かりました。 

健康福祉部次長  利用者数だけで良いんですか。利用者の状況というのはどういう…。 

足立委員  もし分かればだけど、難しいかも…。 

健康福祉部長  数だけでいきましょう。 

健康福祉部次長  数だけで良いんですね。 

足立委員  はい。 

芦谷委員長  他にありませんか。 

健康福祉部次長  １点目の訪問看護事業所数は、自治区別ですか。 

足立委員  もし自治区別まで分かれば。多分浜田自治区と三隅に１ヶ所しかな

かったと私は思っているんですが。もし分かれば。 

  それともう１点。あとこの委員会で各部署があるんですが、浜田市

独自の施策、色々されていると思いますが、それの一覧表になってい

る物がもしあれば、とても分かりやすいと思うんですが。 

市民生活部長  それは何か、ちょっと条件付けと言いますか、何か考え方というの

が１つないと。 
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足立委員  ですので、浜田市独自ですよね。国・県に関わらず、浜田市が独自

にやっている施策です。 

市民生活部長  ですから例えば、うちの場合で言えば児童医療みたいに、県の事業

があるんですけどそれに上乗せとか継ぎ足しとか、ああいうイメージ

でやっている物がありますが、その上乗せ、継ぎ足し分は市独自なん

ですけど、そういうことも含めてですか。 

足立委員  出来ればそれが分かれば嬉しいですよね。 

芦谷委員長  足立委員、それはものすごく膨大にはならないかな。 

健康福祉部長  当初予算の説明資料で事業名がありますよね。あれだけ事業があり

ます。その中で、一般財源だけで言うので、あの事業の中、その１つ

の項目・事業名の中にも色んな補助金事業がありまして、相当膨大に

なりますのでちょっと絞ってもらってでないと無理があると思います。 

足立委員  では、一般財源のみ。国・県のものが関係無く一般財源で対応して

いる浜田市独自の施策。 

芦谷委員長  平石委員。 

平石委員  そこまで言われるんだったら、国・県の事業に付け足してやってい

る分でなくて単独で何かをやっている分だったら、だいぶ絞れるんじ

ゃないの。 

澁谷委員  単独の事業なんてないんじゃないの。福祉関係なら。 

足立委員  小学校６年生までとか中学校３年生までとか、あれも独自施策にな

ります。医療費の。逆に言うと国・県に絡むものしか無いですかね。

例えば介護職員の分もそうですよね。あれも市単独ですよね。保育士

の分も。 

健康福祉部長  県の主要制度に基づいて上乗せですよね、それも。 

足立委員  逆に言ったら、浜田市単独でやっている事業の数はとても、パッと

は出てきませんか。 

市民生活部長  色んなパターンはあります。 

足立委員  うん、そのパターンまでは良いんですけど、政策として浜田市が独

自で、他市に無いような事業というものが…。 

上下水道部長  他市に無いような事業…。 

足立委員  別にあっても良いですよ。あっても良いんですが、浜田市が独自で

されている事業。 

芦谷委員長  足立委員、ちょっと私も訊いてみるんだが、なかなか難儀なような

のでちょっと案なんだが、例えば他の市に先駆けて市単独でやってい
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る分の、主な事業というか、この分だけは浜田でしかやってないみた

いなことででも、全部出すと言えば大変かもしれないから、特筆すべ

き事業くらいのことでも良いかな。そうすれば市の執行部の姿勢を見

られるからね。 

足立委員  はい。 

芦谷委員長  そういうのがあればね。どうでしょうかね。他の市はやってない、

市単独でやっている特筆すべきような事業が、あれば出してあげられ

れば。執行部の姿勢が見えるというか。そんなところでどうでしょう

か。あればですが。 

（ 「はい」という声あり ） 

芦谷委員長  それでもし何かあれば、また足立委員と相談してもらって。今言い

ましたように折衷案として、浜田市が他の市に先駆けてやっているよ

うな、特筆すべき事業が単独であれば、その主なものを出してもらう

ということで。無ければ良いですので。市民生活部長。 

市民生活部長  出すとしたら、例えばこの項目、この項目を挙げてくれとか。何か

条件設定していただいた方が。事業名とか事業費とか、いつからやっ

ているとか。 

足立委員  事業名、予算額、25 年度、今までずっとされてきたんであれば３

ヶ年分くらいの予算額と執行額が分かればお願いします。 

市民生活部長  予算決算ですか。 

足立委員  はい。分からなければいいです。そこまであると嬉しいかと。例え

ば一例として、介護職員を採用した際に…。 

健康福祉部長  確保ですね。 

足立委員  はい。年間の利用事業所と言うか、利用人数が多分分かると思うん

ですが、そこら辺りがもし実績として出せる範疇で構いませんので。

それが分かると嬉しいです。 

市民生活部長  今年度は予算額で、昨年度、一昨年度が決算額みたいなイメージで

すかね。 

足立委員  はい、それでお願いします。 

芦谷委員長  他にありませんか。澁谷委員。 

澁谷委員  ９月に公会計のフォーラムがあって、その時に水道部長が水道事業

と簡易水道の合併の説明をされました。大変分かりやすい説明だった

ような気がして、出来ればそれを各委員に共通認識として理解させて

いただくために、簡単で結構なのでざっと説明していただけないかと
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思うんですがいかがでしょうか。 

上下水道部長  25 分くらいかかりますがよろしいですか。 

澁谷委員  もっと簡潔に。要点を。ただあの資料は配布していただければ、皆

さんの参考になるかと思うのでいかがでしょうか。 

上下水道部長  それを半分くらいにしろということですか。 

澁谷委員  私は良いんだけど、皆はもういいわという方もおられるかもしれな

い。 

上下水道部長  なるべく短くするということで、15 分はかかると思いますが。 

澁谷委員  そこは委員長が、長すぎればいけないと言えば、あとは委員長で裁

いていただいて。一応、提案としてさせていただきます。 

芦谷委員長  それでは 25 分から可能な限り短くするということで、説明をお願

いしたいと思います。道下委員。 

道下委員  介護事業の施設のトータルというか、ざっくりは出ているのかな。

特養の中身が。何人入れるとか、グループホームはどのあたりにあっ

て。あれは一覧表みたいなのが出ているかな。 

健康福祉部長  介護施設の一覧表というのはありますので、それはお出しすること

が出来ると思います。定員等でよろしいでしょうか。 

道下委員  そんなものかな。利用料金なんかは一定だろうしね。 

健康福祉部長  そうですね。 

道下委員  先ほど平石委員も言ったんですが、第６期の答申ですか、あったと。

中身を知りたいと思います。 

健康福祉部長  それは 12 月 9 日の委員会で概要版をお示しするということで。 

道下委員  はい分かりました。 

芦谷委員長  他にありませんか。柳楽委員。 

柳楽委員  その６期の介護保険事業の計画の概要の中で、日常生活圏域ニーズ

調査でしたよね、あれの結果が一応、広域の方ではもう集約されてい

るようなお話をちらっと聞いたんですが、その辺りがもし分かれば教

えていただけたらなと思うんですが。難しいですか。 

健康福祉部長  ニーズ調査の結果は、広域の方にはまとめたものがあると思います

けど、その取扱いについてはちょっと広域と調整させてもらって良い

でしょうか。すみません。 

柳楽委員  はい。 

芦谷委員長  それは今度の委員会でも良いよね。 

柳楽委員  はい。ニーズ調査をされてるんですが、広域の方ではだいたい纏め
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ておられるというお話を聞いたんですけれど、市の方へはまだ詳しい

ことは来てないということでお聞きしたので。 

上下水道部長  広域行政組合の場合、広域の議員さんがおられまして。広域行政組

合としては最初に広域議員さんに説明して…。 

柳楽委員  それ以降にということなんですね。ではもう少し時間がかかるとい

うことですね。 

健康福祉部長  それを含めて調整させてください。 

柳楽委員  はい、分かりました。 

芦谷委員長  よろしくお願いします。他にありませんか。 

( ｢なし｣という声あり ) 

  では以上のところで、調整をしながら今度の所管事務調査には、執

行部に汗をかいていただいて、資料提出と説明を求めたいと思います。

お願いします。 

２２２２    12121212 月月月月 9999 日日日日((((火火火火))))の委員会審査日程等についての委員会審査日程等についての委員会審査日程等についての委員会審査日程等について    

  議題２については、（レジュメの）下の枠に記載のとおりです。付

託議案の審査が６件、それから執行部報告事項が 13 件、所管事務調

査とありますが、報告事項の件名等については若干の修正もあります

し、執行部においては追加もあるかもしれません。今のところこうい

ったことということで、確認をお願いします。 

  それから、前回西村委員から質問がありました、財政譲渡の関係に

ついての資料が、当日の４のところで出されますので、その報告・説

明を求めた後で議論しようと思っています。 

  以上が議題２の、委員会等の段取りでございます。委員から何かあ

りますか。 

( ｢なし｣という声あり ) 

３３３３    その他その他その他その他    

  その他について何かありますか。 

( ｢なし｣という声あり ) 

  では、これで等委員会を終わりたいと思います。 

 

〔 11 時 55 分 閉議 〕 

浜田市議会委員会条例第６５条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

               福祉環境委員長 芦 谷 英 夫 


